

I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO
PROVINCIA DE VALDIVIA
REGIÓN DE LOS RÍOS

REUNION ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL N° 24

FECHA : 27 de mayo de 2009.-
HORA DE INICIO : 18:10 HORAS.-
HORA DE TERMINO : 20:45 HORAS.-

En Paillaco a veintisiete días del mes de mayo del año 2009, siendo las dieciocho horas diez minutos, se procede a iniciar la Reunión Ordinaria de Concejo Municipal N° 24 en el sector de El Llolly, presidida por la Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., actuando como Secretaria Municipal la Sra. Carola Medel Veloso, con la presencia de los Señores Concejales:

- Sr. José Aravena Pérez
- Sra. Ruth Castillo Prieto
- Sr. Sergio Castro Barrera
- Sr. Gonzalo Galilea García
- Sr. Héctor Aviles Fuentes
- Sr. Gabriel Medina Alarcón

Con la presencia de los Funcionarios Municipales:

Sr. Carlos Barriga, Administrador Municipal
Sra. Juana Yañez., Director DAEM
Sr. Raúl Morales, DOM
Sr. Carlos Barriga, Administrador Municipal
Sr. Cesar Duran., Director Departamento de Salud
Sr. Ricardo Yañez, Encargado de Desarrollo Rural
Sr. Felipe López, Encargado de Relaciones Públicas
Srta. Natacha Hernández, encargada de SECPLAN
Sr. Cristian Canales, Encargado de Organizaciones Comunitarias
Sra. Minerva Silva Gallardo, DIDECO

Se ha convocado la presente reunión para tratar el siguiente temario de tabla:

- 1.- Acta Anterior
- 2.- Cuenta del Presidente del Concejo Municipal
- 3.- Dialogo con las organizaciones del sector.

1.- Acta Anterior

Acta N°23.-

1.1.- El Concejal Sr. Héctor Aviles solicita se corrija la Palabra Bono SAES por Bono SAE.

1.2.- El Concejal Sr. José Aravena señala que desea se agregue en el pagina 10, 3.7.- Señala que él solicito al Sr. Hernán Low, Director de la JUNAEB mas cupos en el Hogar Mapuche de Valdivia que solo tiene 25 cupos, también solicito que se amplíen los cupos a los Hogares Estudiantiles para quienes asisten a educación superior.

1.3.- El Concejal Sr. Héctor Aviles solicita que en la pagina 16, se corrija ecuación por Educación.-

1.4.- El Concejal Sr. Orlando Castro solicita que en la pagina 19 se señala que él habría afirmado que los talleres tienen su propio vertedero, señala que la idea correcta es que él señaló que estos talleres tienen unos vertederos especializados

Acta N° 21.-

1.5.- El Concejal Sr. Gabriel Medina realiza las siguientes observaciones.

Pagina 1, inciso 2° aparece el nombre Edmundo Medina, debe decir “Segundo Medina”

Pagina N° 3, Inciso 1° se habla de \$6.500.000 millones de pesos, debe decir \$6.500.000.

Pagina 5, inciso 2°, señala que la Corporación de Asistencia Judicial al mes registra 645 casos atendidos, cuando en realidad debe decir a la fecha del año 2009 registra 645 de casos atendidos.

Pagina 5, inciso 9° dice \$6.932.0000 millones de pesos, debe decir \$6.932.000.-

Pagina 6, inciso 3° dice donde la Sra. Alcaldesa solicita condonación de la deuda de \$9.000.000.- debe decir \$19.000.000.-

Pagina 6, inciso 9° dice \$6.002.560 millones de pesos, debe decir \$ 6.002.560.-

Pagina 7, incisos 1° dice \$6.003.560 millones de pesos debe decir \$ 6.003.560.-

No existiendo más observaciones a las actas se aprueba las reuniones ordinarios N° 21 y N° 23.-

2.- Cuenta del Presidente del Concejo Municipal

2.1.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., da la bienvenida a cada uno de los dirigentes vecinales, manifiesta su alegría de encontrarse el día de hoy en el sector, honrando un compromiso que adquirió este concejo municipal el de visitar cada sector rural de la comuna en la última reunión de cada mes, señala que se ha visitado diversos sectores y por criterios de cercanía y criterios de población se ha ido avanzando.

Saluda cordialmente a cada uno de los dirigentes vecinales.

Comité de Adulto Mayor Nueva Esperanza El LLoly
Sr. Alejandro Curinao Vargas

Agrupación Cultural Llyllole del llolly
Sr. Roque Pincheira Seguel

Junta de Vecinos El Llolly
Sra. Mariela Fuentealba Aravena

Comité de Agua potable Rural El Llolly
Sr. Froilan Mora Rolack

Agrupación de Mujeres El Llolly
Sra. Sandra Ibáñez Díaz

Estación Medico Rural
Sra. Maria Boutoud Fuentealba

Escuela Municipal El Llolly
Sra. Angélica Asenjo Ebres.

Liceo Agrícola El Lloly
Sr. Humberto Cardenas

Sra. Evelyn Soto
Centro Gral. De Padres y Apoderados Escuela Rural El Llolly

Señala que como primer punto de cuenta del presidente desea solicitar un acuerdo de concejo, por la perdida de la escuela Olegario Morales Oliva, fruto de un incendio, y en estos momentos se esta elaborando un proyecto modalidad FRIL por M\$45 y que es lo mínimo para habilitar el antigua edificio de la Escuelas Olegario Morales, por tanto solicita aprobación para postular estos recursos.-

Por la unanimidad de los señores concejales.-

SE APRUEBA POSTULAR MODALIDAD FRIL PROYECTO “ADECUACIÓN DE LA ESCUELA OLEGARIO MORALES OLIVA 2009”, POR UN MONTO DE CUARENTA Y CINCO MILLONES DE PESOS.-

2.2.- Señala que el día de hoy se recibió comunicado que da cuenta de los avances que se han tenido a nivel de la Asociación Chilena de Municipalidades en relación al Bono SAE y da lectura a carta recibida, solicita que el documento quede en acta.

(se anexa el presente documento a la presente acta)

2.3.- L Sra. Mariela Fuentealba, presidenta de la Junta de vecinos del Llolly señala que la Junta de Vecinos como organización se ha dedicado últimamente a la realización de obras sociales, las que por cierto han sido bastantes, señala que esta organización trata de trabajar en forma unida para hacer surgir a esta comunidad, indican que sus necesidades son.

- Uno de sus grandes sueños como organización es tratar de lograr la construcción de un Centro Comunitario o sede social que sea capaz de albergar a todas las organizaciones comunitarias de la localidad.
- Señala que necesitan con urgencia la reparación de algunas luminarias que van camino hacia el centro, señala que estarían faltando cerca de dos luminarias, ya que recientemente habrían venido de la municipalidad a reparar las otras que estaban malas.
- Señala que necesitan con urgencia la reparación y el relleno de algunos caminos de servidumbre
- Indica que se requiere con urgencia la reparación del camino que va hacia el liceo Agrícola del LLolly.
- Otra de las inquietudes de la comunidad es la solicitud que se pueda correr la garita que se encuentra en el camino que viene desde Futrono, señala que esta garita estaría muy cerca de la carretera y los buses prácticamente se estacionan a su entrada, no existe berma entre la garita y la carretera, lo ideal es correrla hacia atrás y que habría ceca de 1metro 50 cm. de espacio para correrla.
- Solicitan la ampliación del número de luminarias de servicio.

2.4.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que actualmente se están ejecutando algunos proyectos de arrastre del año 2008, 2007 he inclusive habrían unos proyectos del año 2006, señala que los proyectos generalmente se postulan de un año para otro y la construcción de un Centro Comunitario esta priorizado para esta localidad, se piensa postularlo para el año 2010, se esta preparando la cartera de proyectos para el próximo año y ya estaría priorizado este proyecto específicamente, son proyectos priorizados pero se debe hacer el diseño, la idea es la construcción de un gran Centro Comunitario para esta localidad.

En relación a las luminarias el Sr. Raúl Morales señala que faltarían el conductor para instalar más luminarias, y faltarían cerca de 8, ese conductor se debería comprar y es un gasto municipal, señala que quizás no se podría dar las 8 pero si se podría dar unas 4.-

La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que como meta de instalación de luminarias serán 4.

2.5.- El Sr. Cristian Canales en Cuanto al relleno de caminos de servidumbre señala que como son terrenos de particulares es muy complejo que la municipalidad los arregle, como son caminos de usos vecinal se podría hacer lo que se ha hecho en los otros sectores por ejemplo un co financiamiento, señala que ahora los camiones están en Santa filomena y posteriormente se vendrá al LLolly, especialmente en la comunidad Indígena Huiquecura que esta en Santa Elena, el ripio es colocado en sus totalidad por la empresa Riles Sur, por tanto sería bueno que la directiva en compañía de don Fernando Sepúlveda converse con el propietario de esta empresa y de igual forma se de la posibilidad que esta empresa les done el ripio y allí se podrían colocar los camiones municipales y siempre y cuando se pueda ingresar con los camiones se podría iniciar el trabajo, por tanto primeramente se debe ver el terreno, posteriormente hablar con Riles Sur para conseguir el ripio, él ve que mas fácil es arreglar estos caminos para la primavera, el camino al liceo Agrícola se arreglara cuando se venga a Santa Elena en el mes de junio ya que ese compromiso esta adquirido con mucha anterioridad.-

2.6.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que en el tema de la garita debieran correrla en forma independiente, ser corrida por los mismos vecinos si fueron estos los que la construyeron, es decir si es de propiedad de la comunidad, señala que esta presentado como un proyecto PMU, donde se pretende cambiar la mayor cantidad de refugios peatonales en la comuna, proyecto que podría estar en el mes de septiembre. Cree que si es muy peligroso el tema de correrla se podría de igual forma conversar con don Fernando Sepúlveda y don Raúl Morales para evaluarlo.

2.8.- El Sr. Alejandro Curinao, Presidente del comité del Adulto Mayor Esperanza del Llolly, da la bienvenida al concejo municipal, agradece la presencia de cada uno de ellos y manifiesta que él representa a los adultos mayores del sector, señala que su agrupación tiene cerca de 50 inscritos, es la organización de adultos mayores que primero se formó en el sector rural, indica que su principal necesidad es poder contar con una Casa del Adulto Mayor, independiente a cualquier otra construcción ya que por ser una organización de adultos mayores necesitan tranquilidad e independencia para poder trabajar, señala que la solicitud que se le hace al concejo municipal en esta oportunidad es la misma que se le hizo al concejo anterior la cual tubo muy buena acogida pero que nunca se concreto, es la firma de un convenio que entregué en comodato un terreno municipal a esta organización para poder postular a recursos que le permitan la construcción de una pequeña casita o de lo contrario con aportes de los mismos socios y ayuda municipal poder lograr ese sueño.

2.9.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que ella quiere dejar en claro que es diferente su visión a la administración anterior en cuanto a la entrega de comodatos de bienes y terrenos municipales, ella cree que no es conveniente entregarlos tan livianamente, cree que el patrimonio municipal debe ser cuidado, coloca el ejemplo que han sido entregados comodato y arriendo de viviendas municipales en \$1.000 mensuales lo que no le parece correcto, pero cree que este tema se debe someter a discusión, de partida ella no esta de acuerdo en la entrega de estos comodatos ya que muchas veces sucede que se entregan pero después no están los recursos para realizar la construcción, cree que hay que ver si existen recursos de la CONAMA por ejemplo para asignar en la construcción de sedes, de existir estos recursos se podría entregar ese comodato.

2.10.- El Sr. Alejandro Curinao señala que para todos los proyectos, para su postulación exigen contar con un terreno o con un comodato.-

2.11.- El Sr. Cristian Canales señala que vía CONAMA solo existen recursos para la reparación de sedes con un máximo asignado de M\$2.-

2.12.- La Alcaldesa Propone ver la solicitud en la próxima reunión de Concejo Municipal.-

2.13.- El Sr. Cesar Duran señala que entiende que el principal problema es no poder contar con el recurso para poder acceder a algunas fuentes de financiamiento pero quizás se podría entregar un compromiso de comodato que señala que si efectivamente el Comité de Adulto Mayor resulta beneficiado el municipio se compromete a entregar el terreno en comodato.

2.14.- El Concejal sr. Héctor Aviles, señala que el tema de comodato se verá en la próxima reunión pero él quiere referirse a la importancia de que los adultos mayores estén organizados, rescata la importancia que los adultos mayores entiendan que organizados pueden hacer muchas cosas, por tanto invita a que los adultos mayores se integren a este comité y crezca en numero de socios.

2.15.- El Sr. Cristian Canales señala que se realizará un nuevo tour para los adultos mayores que se realizará en octubre el 30, y los adultos mayores deben colocar \$30.000.- son 5 días y 6 noches días, conociendo todos los sectores de Pucón en un hotel 4 estrellas.-

2.16.- El Sr. Roque Pincheira Seguel, Presidente de la Agrupación Juvenil Llyllole, comienza señalando que este grupo se formó como una forma de justificar una agrupación que se haga cargo de la Radio Local la que lleva cerca de 15 años al aire, señala que esta radio esta al servicio de la comunidad y por tanto recibe del apoyo de la gente del Llolly actualmente funciona en forma ilegal ya que no tienen los permisos para funcionar pero si se recibió una ofrecimiento de aporte mensual de parte del municipio de \$35.000 mensuales los que serían utilizados principalmente en la cancelación del servicio de Internet , el que por cierto es el único servicio de esta naturaleza en esta comunidad, señala que ese aporte lo habrían recibido recién este mes y su pregunta es si la municipalidad seguirá prestando este pequeño apoyo económico para que la radio siga funcionando.

Señala que otro de sus puntos a tratar es el tema del deporte, indica que uno de los deportes mas conocidos y practicados es el fútbol, pero cree que se realiza tan masivamente porque no existe la infraestructura necesaria para que los jóvenes puedan realizar otro tipo de deporte, razón por lo cual creen que es imprescindible la construcción de una multi cancha en el sector.

Finalmente consulta si existe alguna forma en que las comunidades rurales se puedan vincular más directamente con el municipio y conocer por ejemplo cuando son las postulaciones a las diferentes fuentes de financiamiento, por ejemplo se supo este año que FONDEPORTES dispuso de cerca de \$400.000.000 para proyectos deportivos, indica que esa información jamás llegó a la comunidad.-

2.17.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que siente un sesgo de molestia en las solicitudes del Sr. Roque y lo lamenta ya que la verdad que este concejo municipal recién lleva 6 meses de instalado y se ha trabajado bastante, pero aun se están solucionando problemas que venían de arrastre de la administración anterior, indica que este concejo municipal esta haciendo lo imposible por tratar de cumplir con toda la comuna, lamenta que el aporte de la radio se haya demorado en llegar pero es que este municipio tenía serios problemas económicos, señala que aun quedan muchas cosas por hacer, se ha avanzado en la medida que se ha podido y aun así se han hecho cosas importante, señala que para este concejo es muy importante el Llolly, pero ha habido otras prioridades, lo ideal es que se pueda construir gimnasios techados, lamenta que este sector no se haya enterado de las postulaciones del FONDEPORTES, pero hay dos personas encargados del deporte, señala que se perdieron esos cuatrocientos millones de pesos ya que los proyectos de las otras municipalidades eran mejores ya que trabajaron con consultoras pero señala que eso será diferente en la convocatoria para el año 2010.

2.18.- El Concejal Sr. Gonzalo Galilea señala que es importante que todos los clubes deportivos deben tener su documentación al día, estar inscrito en la municipalidad, en Chile Deportes y adecuar sus estatutos.-

2.19.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que se esta trabajando para que en Paillaco se logre formar la Corporación Comunal Deportiva para poder postular a recursos de mayor envergadura y se podrá invitar a los privados a participar de esta corporación.

Señala que sí felicita a esta comunidad y en especial al Sr. Roque Pincheira por la existencia de la radio comunitaria.

2.20.- El Sr. Cristian Canales señala que se podría coordinar una reunión con los clubes deportivos de este sector y postular a M\$1, con respecto al tema de la radio se conversó con el Sr. Marcelo Vega SEREMI de Gobierno, y se esta viendo una ley que estaría por promulgarse y facilitaría un poco el acceso a las radios comunitarias en su camino a legalizarlas y con respecto a la situación actual informa que se converso con el dueño de Mi Radio porque el trabajo asesorando radios comunitarias para poder después de 15 años en un espacio de dos años poder legalizar esta radio.-

2.21.- El Sr. Gabriel Medina A., señala que con respecto a los \$35.000.- que se entregan a la radio se trata de un convenio que esta hecho a con el departamento de educación y por esas cosas administrativas recién se pagó la primera cuota y a partir de este mes se comenzarán a colocar al día.-

2.22.- El Sr. Roque Pincheira señala que él en ningún caso quiere desconocer el trabajo de este concejo que reconoce que es importante, con respecto a la Radio él ya se había comunicado con el Sr. Rodrigo Goitia y habrían tenido una reunión con le SEREMI de Transportes y Telecomunicaciones en Valdivia y ellos copiarán un proyecto de otra radio comunitaria cuyo valor es cercano a un millón de pesos y la idea es ahorrarse ese dinero y por medio del FOSIS se podría postular a otros recursos para equipos y otros gastos. Invita a la municipalidad que se comuniquen con la radio para el tema de las comunicaciones.-

2.23.- El Concejal Sr. Héctor Aviles señala que desea felicitar a la gente del Llolly por la iniciativa de tener una radio ya que eso no se ve en cualquier parte.-

2.24.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que él sabia del tema de la radio, señala que esta un poco desencajado con el tema de las organizaciones comunitarias, y con las personas que tienen que ver con el tema del deporte en Paillaco porque se da como una dualidad y cree que se debe organizar un poco mas el tema entre organizaciones comunitarias y la oficina de deportes.

2.25.- La Sra. Ruth Castillo felicita a las personas que están acá, reconoce el trabajo de la radio, lo único que le gustaría saber si las personas representantes de organizaciones tienen su documentación al día, quiere recordarles que siempre deben estar actualizadas las directivas de las organizaciones y deben estar inscritas en los Registros de organizaciones Receptoras de Fondos Públicos, para lo cual deben contar con su ROL de SII, señala que ese es un documento que ahora se esta exigiendo en todas las postulaciones para recursos del Gobierno y es un documento que de igual forma lo entrega la secretaria municipal.-

2.26.- El Sr. Froilan Mora Rolack, presidente del Comité de Agua Potable Rural del Llolly señala que su organización en estos momentos esta evocado a mejorar la calidad de las instalaciones del agua potable, ampliar la red , para lo cual solicitan el apoyo a la municipalidad para contar con la retro excavadora que les permita instalar 200 metros de ampliación de red, comunican además que están prontos a ejecutar un proyecto que permita colocar Internet en la sede para que este al servicio de la comunidad , para lo cual mejorarán la oficina y realizarán una ampliación.

Señala que la única duda que tiene es que los beneficiarios del subsidio de agua potable, deben ir al municipio de Paillaco para realizar sus trámites y antes era el mismo comité que quien realizaba esa labor para evitar que la gente tenga que viajar.-

2.27.- La Sra. Minerva Silva Gallardo, DIDECO señala que ahora todos los tramites, los tramites de renovación que se hacen cada tres años deben ser realizados por Internet ya no se hace soporte papel, razón por lo cual los beneficiarios de los subsidios de agua potable necesariamente deben asistir al departamento 1 vez cada tres años para renovar su beneficio.

2.28.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que no hay problemas el tema de la retro excavadora.-

2.29.- La Sra. Sandra Ibáñez Díaz, Presidente de la Agrupación de mujeres del Llolly señala que ellas apoyan la idea de la Construcción de un Centro Comunitario ya que las mujeres tiene derecho a tener su espacio físico, señala que como única solicitud que desean manifestar en esta oportunidad es la autorización para que asista una monitora al sector para que capacite a las integrantes de la agrupación y ver donde se puede realizar dicha capacitación.-

2.30.- la Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., le solicita a la Sra. Sandra Ibáñez se comunique con la Sra. María Luisa Pichicona, quien estará a cargo de los programas de la mujer para ver el tema de una monitora, señala que por ahora se ubica en la alcaldía pero mas adelante una vez que entreguen la casa de la mujer, ese será el lugar donde atenderá estos temas.

Se acuerda que los talleres serán realizados en la posta los días en que no haya ronda, lo único que las señoras deberán llevar su implementación básica.-

2.31.- La Sra. Maria Angélica Boutoud, Encargada de la estación Médico Rural del Llolly, señala que ella apoya la solicitud de lugares físicos para hacer deporte, específicamente las dueñas de casa, ya que una de las falencias de la comunidad es el poco interés para realizar deporte, por ejemplo uno de los mas grandes problemas que tiene en cuanto a atención medica que se ha podido pesquisar en esta localidad es el sobre pesos, la obesidad y la diabetes que justamente es a causa de la mala alimentación y la falta de actividades deportivas entre los miembros de la comunidad, también esta de acuerdo en que se debe ver espacios donde se puedan realizar otro tipo de deportes, por ejemplo, el pin pon. En cuanto a la Estación Médico Rural propiamente tal señala que esta se encuentra muy bien equipada inclusive se cuenta con un clínica dental la que esta a disposición de la población, se esta muy feliz además ya que por primera vez se ha logrado tener leña, gracias a una gestión del Sr. Cesar Duran llegaron 10 metros de leña pero el problema es que no tienen donde guardarla, razón por lo cual les urge una leñera y un portón para la estación.

Volviendo al tema del deporte señala que lo primordial es que las dueñas de casa realicen los talleres pero acá no hay mucho interés ya que estos talleres son realizados en la mañana y no es un horario que les acomode a las dueñas de casa.

2.32.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., le encarga al Sr. Cesar Duran el tema de la leñera y del portón, en cuanto al horario de los días que se hace gimnasia solicita se coordinen los horarios que sean más acordes para que pueda asistir el mayor número de gente.

3.33.- El Sr. Cesar Duran señala que no sería ningún problema enviar los materiales pero la comunidad debiera encargarse de realizar la construcción

3.34.- La Sra. Angélica Asenjo Ebres, Docente de la escuela Municipal El Llolly señala que sus problemas son:

- Eliminar el árbol que esta a la entrada de la escuela ya que es un árbol que fruto de los vientos se ha desganchado en varias oportunidades ocasionando que se quiebren los vidrios del establecimiento, además que fruto de las lluvias el terreno se ha ablandado demasiado y con el viento este árbol se mueve y en cualquier momento puede caer sobre la escuela o sobre un alumno lo que sería una desgracia, señala que han sido varios los vecinos que han intentado o analizado la forma de cortar el árbol pero la verdad que se necesita de una persona especialista en el tema.
- Otro de los problemas que tiene es el problema de la falta de electricidad en los baños de los alumnos ya que estos estaban conectados con la escuela vieja y una vez que esa escuela dejo de funcionar se corto el servicio en los baños del establecimiento nuevo.
- Señala que el letrero de la escuela fruto de los temporales acaecidos también cayo y es necesario que lo puedan volver a colocar.

3.35.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que ese día que venga el eléctrico a ver el tema de las luminarias puede ver el tema de cortar el árbol ya que el cuenta con un camión que se puede utilizar en el corte, para lo cual debe contactarse con la directora.

3.36.- El Sr. Humberto Cárdenas, director del Liceo Agrícola El Llolly señala que ellos se colocarían con la motosierra.-

3.37.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., encarga a la Sra. Juana Yañez vea el tema con urgencia de la falta de luz en los servicios higiénicos de la escuela.-

3.38.- El Sr. Humberto Cárdenas del Liceo agrícola el LLoly indica que hace 20 años se encuentra en esta comunidad, señala que su establecimiento educacional alberga actualmente a 172 niños, los que son unos menores de extrema pobreza, diferente a lo que comúnmente se piensa, son menores de alta vulnerabilidad social, en este establecimiento trabajan 44 personas distribuidos entre docentes y administrativos. Cuenta que este proyecto se ha mantenido en pie con mucho esfuerzo ya que si bien es cierto se recibe una subvención del estado por su condición de ser un liceo Particular Subvencionado estos recursos son prácticamente reutilizados en la misma granja. Señala que ha escuchado el tema que se repararan algunas de las luminarias que llegan a su establecimiento y que se reparara el camino de acceso al liceo con lo cual él ya se siente con sus problemas solucionados, pero si solicita ayuda sanitaria, ayuda de atención odontológica, ayuda psicológica para los problemas de los alumnos de este establecimiento problemas que son muchos ya que muchos de estos alumnos provienen de familias con disfuncionalidades graves, recalca que este es un proyecto cien por ciento solidario donde los recursos son invertidos en una planilla de sueldos que alcanza los M\$18, señala que como establecimiento ellos igual realizan su aporte a la comunidad tal es el caso que han impartido cursos de computación completamente gratuitos para la comunidad y en estos momentos están a la espera de la llegada de la ansiada Wi Max.

Aprovecha la oportunidad de comentar que prontamente se abrirá en este establecimiento la especialidad de gastronomía para lo cual de igual forma han realizado importantes inversiones que son necesarias para esta nueva especialidad y están esperando la recepción de la obra de parte del director de obras.

3.39.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que desde siempre se ha tenido una muy buena relación con el liceo, de hecho los primeros muebles que se tuvieron en la Estación Médico Rural fueron traídos de Suiza y por tanto se esta muy agradecido de esa comunidad internacional, espera que esa relación se intensifique, señala que la estación medica es responsable de la atención de salud de los alumnos de este liceo, y también lo que es la atención de la salud bucal y también se cuenta en salud con psicólogo y asistente social. Le consulta finalmente por una cobranza que se le habría hecho de un pavo.-

3.40.- El Sr. Humberto Cárdenas señala que en una de las celebraciones que tiene la municipalidad de Paillaco, que se realizó a fines del año pasado, una celebración costumbrista siempre solicitaban al Liceo Agrícola les faciliten algunos animales exóticos y el año pasado no llegaron de vuelta un pavo real evaluado en \$110.000.- unos faisanes y unas gallinetas.-

3.41.- La Sra., Evelyn Soto, Presidenta del Centro de Padres y Apoderados de la Escuela Municipal el LLolly señala que agradece la presencia de el Honorable Concejo Municipal pero que ella no tiene nada que decir ya que la docente del establecimiento lo ha dicho todo.

3.42.- El Concejal sr. José Aravena señala que desea hacer un resumen bien breve, señala que él piensa que el Liceo Radio 24 del LLolly ha venido a darle un plus muy importante a esta comunidad desde sus inicios, cree que ahora esta en buenas manos, señala que no hay que perder de vista el tema del centro comunitario, lo mismo señala que ojala el aporte para la radio comunitaria sea mas permanente, en cuanto a la coordinación respecto a los diferentes proyectos cree que falta comunicación, para lo cual es imprescindible que se mantenga la radio local, mantener la cultura que no nos absorba el sistema, para terminar agradece la presencia de cada uno de los presidentes de las diferentes organizaciones que estuvieron presentes en esta reunión.-

3.43.- El Concejal Sr. Gabriel Medina A., de igual forma agradece la presencia de cada uno de los representantes de las diversas organizaciones que estuvieron presentes acá, señala que todas las necesidades que se han dado a conocer acá se tratara de darles solución y de lo contrario están gravadas para tratar de darles una futura solución para que esta comunidad pueda seguir surgiendo.-

3.44.- La Concejala Sra. Ruth Castillo felicita y agradece a las organizaciones presentes, ya que eso insta al concejo para seguir trabajando en beneficio de la comunidad.

3.45.- El Concejal Sr. Héctor Aviles señala que felicita a esta comunidad por todo lo que ha logrado, señala que estas visitas ayudan a conocer los problemas para tratar de buscarle las soluciones.-

3.46.- El Concejal Sr. Orlando Castro agradece la presencia de los vecinos y cree que esta comunidad ha sido bastante esforzada ya que tiene mucha iniciativa ya que prácticamente le dan solución a sus propios problemas y eso habla muy bien del LLolly, en todo caso señala que no esperaba menos.

Solicita que por medio de la Sra. Alcaldesa se invite al Sr. Jorge Monsalve a la reunión del 10 de junio para que exponga su proyecto del control de la población canina, ya que el tema es bastante complicado.

3.47.- El Concejal Sr. Gonzalo Galilea señala que todo lo han dicho los concejales ya que ve que aquí en el LLolly hay gente capaz, cree que el Centro Comunitario va a ser una realidad donde todas las organizaciones tendrán su espacio, lamenta que no este presente en esta reunión El Club Deportivo Chilenito y La 2º Compañía de Bomberos del LLolly, que es una compañía naciente.

3.48.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que ella en lo particular le tiene un cariño especial a esta comunidad y la extraña demasiado y por tanto, para ella es un gusto y un placer haber regresado como alcaldesa, señala que conoce las dificultades de este sector y esta segura que lo poco que falta para que el LLolly se transforme en un pueblo chico se va poder lograr en estos cuatro años, indica que lo que acá se ha dicho son compromiso de esta municipalidad.

Sin más temas que tratar se da por finalizada la reunión siendo las 20:45 horas.-

RAMONA REYES PAINEQUEO
ALCALDESA DE PAILLACO

CAROLA MEDEL VELOSO
SECRETARIA MUNICIPAL

